

Pacheco, Palacios, Cindy, “Riesgo latente por las inundaciones que dejó el desbordamiento de la laguna Negra”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 2 de octubre, 2007.

**Dirección electrónica:**

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/10/02/index.php?section=sociedad&article=008n2soc>

A pesar de tener control de enfermedades gastrointestinales y otros padecimientos comunes, la Secretaría de Salud reconoció que existe un riesgo latente de epidemia bacteriológica por el agua estancada en el panteón municipal de Tixtla, por las inundaciones causadas por el desbordamiento de la laguna Negra.

Con la vigilancia epidemiológica que comenzó la SSA, el 16 de septiembre, y el envío de 25 brigadas de atención médica al lugar, la dependencia descartó haya descontrol de personas con enfermedades, e informó que hasta ayer han dado 80 consultas por enfermedades respiratorias, 35 por diarreas, 13 de infecciones en la piel, un caso de conjuntivitis, uno de parasitosis, una persona con cuadro febril, “y otros que pudieran ser cefaleas de tipo tensional, pero no ha habido problemas importantes”, comentó el secretario Luis Barrera Ríos. Descartó que entre las enfermedades atendidas haya dengue y tifoidea.

Luego de asistir al acto por el 23 aniversario del Laboratorio Estatal de Salud, en la colonia Ciudad Renacimiento, en Acapulco, el funcionario reconoció que “el problema principal” es remover el agua estancada del cementerio, donde podría surgir contaminación a consecuencia de los restos humanos.

Dijo que el problema radica en la posible irrupción de un proceso bacteriano o viral, “pero no tengo ningún control en ese aspecto, no podemos tomar muestras a los cuerpos de los difuntos”, expresó el responsable del sector Salud en Guerrero.

Comentó que la SSA no tiene la capacidad para remover el agua estancada, y que tendrá que ser canalizada paulatinamente a otras áreas, “y posteriormente tendremos una situación favorable” con respecto al cementerio.

Explicó que las medidas que ya han sido aplicadas son la vigilancia casa por casa – incluidas en la epidemiológica–, la dotación de vacunas antitetánicas y cuidados en los alimentos y en la cloración del agua para el consumo humano.

Sin mejora salarial en el Caaps

Consultado sobre la queja de médicos no sindicalizados de la Clínica Avanzada de Atención Primaria a la Salud, quienes amagaron con un movimiento laboral por mejoras salariales, el funcionario dijo que “no se les prometió nada”.

Indicó que desde 2005 a las personas de contrato por cuota de recuperación se les otorgó un convenio para la entrega de seguro popular, pero no reciben mejoras salariales. Explicó que a nivel federal no se ha incrementado el sistema de protección social en salud, situación –dijo– que los empleados no sindicalizados conocían.

Respecto a la advertencia de comenzar una movilización, consideró que “pueden hacerlo”, la dependencia no limitará las acciones de los trabajadores por contrato.